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РСХБ: к 2028 году объем российского рынка 
биотехнологий достигнет 700 млрд рублей

По прогнозу Центра отраслевой экспертизы
Россельхозбанка (ЦОЭ РСХБ), к 2028 году
объем рынка биотехнологий превысит 4,2 млн
т, или 700 млрд руб. в стоимостном выражении.
При этом на отрасль сельского хозяйства
приходится 26% российского рынка, что сейчас
составляет 149 млрд руб., а к 2028-му доля
может вырасти до 190 млрд руб., причем
кумулятивный эффект для смежных отраслей
может быть выше оценки, рассказали
«Агроинвестору» в Россельхозбанке.

ЦОЭ РСХБ выделяет три ключевых
направления развития биотехнологических
методов в АПК в ближайшие три года:

Читать…

Рапс становится все более востребованной

культурой в российском агросекторе

В Астраханской области в 2025 году
заработает второй завод по производству

томатной пасты

Лидирующие по надоям молока регионы

назвал Минсельхоз

Подпишись
на Telegram-канал

Кладовая АПК

разработка и внедрение критически важных

ферментных препаратов, пищевых и
кормовых добавок, технологических
вспомогательных средств; создание

лекарственных средств для ветеринарного
применения; использование

биотехнологических методов для получения
растений и животных с улучшенными и/или
заданными свойствами.
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10 мая 2025

Минсельхоз уточнил применение норм 
убыли зерна при ж/д перевозках

Минсельхоз начал работу над проектом нового
приказа, утверждающего нормы естественной убыли
зерновых культур и продукции их переработки для
перевозки на различных видах транспорта.
Министерство установило новые правила для
транспортировки на железнодорожном. Документ
опубликован на федеральном портале проектов
нормативных правовых актов.

В нём также указываются соответствующие
нормативные показатели для семян ряда других
культур. В действующей редакции такие требования
приводились только для железнодорожного
транспорта при вывозе этой растениеводческой
продукции в вагонах-зерновозах. В новом документе
нормы естественной убыли при ж/д перевозках
указываются без уточнения конкретного средства
транспортировки.

Читать…

29 апреля  2025

Минсельхоз будет определять политику 
регулирования зерновой отрасли РФ

Минсельхоз России будет наделен полномочиями по
госрегулированию зернового комплекса. Как следует
из постановления правительства РФ от 24.04.2025 №
535 «О внесении изменений в постановление
Правительства Российской Федерации от 12 июня
2008 г. № 450», Минсельхоз получит полномочия «по
выработке и реализации государственной политики и
нормативно-правовому регулированию в области
развития зернового комплекса Российской
Федерации».

Кроме того, ведомство будет устанавливать порядок
определения наличия в семенах сельхозрастений
генно-инженерно-модифицированных организмов
(ГМО) и порядок уничтожения этих семян. Также за
Минсельхозом закрепляются функции заказчика и
оператора Единой федеральной государственной
информационной системы о землях
сельскохозяйственного назначения.

Постановление вступит в силу по истечении 7 дней
со дня официального опубликования, кроме
изменений, касающихся ГМО и единой
информационной системы о землях
сельхозназначения. Они начнут действовать 1 марта
2026 года.

Читать…
Читать…

Растениеводство

https://rosng.ru/post/minselhoz-utochnil-primenenie-norm-ubyli-zerna-pri-zh-d-perevozkah
https://rosng.ru/post/minselhoz-utochnil-primenenie-norm-ubyli-zerna-pri-zh-d-perevozkah
https://www.oilworld.ru/analytics/localmarket/358424
https://specagro.ru/news/202504/minselkhoz-budet-opredelyat-politiku-po-regulirovaniyu-zernovoy-otrasli-rf?clckid=01418e9f
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28 апреля 2025

На Ставрополье в несколько раз
вырастут площади под нутом и
чечевицей

В 2025 году ставропольские аграрии в несколько раз
увеличат посевные площади под нутом
и чечевицей. Об этом в интервью региональному
телеканалу «Свое ТВ» рассказала первый
заместитель министра сельского хозяйства
края Елена Тамбовцева.

Хорошую тенденцию показывает такая культура, как
нут. Под урожай текущего года планируется засеять
26 тыс. га, что почти в 1,5 раза выше уровня
прошлого года. Планируется засеять 5 тыс. га
чечевицы, почти в три раза увеличилась площадь,

- сообщила она.

Елена Тамбовцева отметила, что при увеличении
площади посевов аграрии руководствуются
востребованностью культур. Структуру посевной
площади формирует экономика растений и их
востребованность на рынке. Сельхозпроизводители
смотрят, как складывается цена на культуру, вводят
ее в севооборот, пояснила она.

В целом, площадь посевов зернобобовых на
Ставрополь в этом году вырастет примерно на 12%.

На сегодняшний день аграрии Ставрополья засеяли
яровыми культурами уже более
половины запланированных площадей – порядка
500 тыс. га.

29 апреля 2025

Нераспределенный остаток квоты на

экспорт пшеницы из России составляет
около 1,5 млн т

Минсельхоз распределил очередную долю из
дополнительной части квоты на экспорт пшеницы.
Как сообщает ведомство, 321,4 тысячи тонн
получили 12 компаний. Доступный остаток квоты
сократился до 1,458 млн тонн. Квота на экспорт
пшеницы из России в этом году (с 15 февраля по
30 июня) составляет 10,6 млн тонн. Основная
часть квоты - 8,6 млн тонн была распределена 7
февраля. Дополнительная часть распространяется
по мере поступления заявок, уточняет Минсельхоз.

В 2026 году Минсельхоз будет рассчитывать
объем основной части квоты с учетом
понижающего коэффициента для тех, кто не
использовал распределенные на 2025 год объемы
полностью.

Компании, которым распределена квота и которые
намерены уменьшить полученные объемы,
должны были по 20 апреля 2025 года подать в
Минсельхоз соответствующее заявление.
Сокращенные объемы будут добавлены к
дополнительной части квоты, и на них смогут
претендовать другие экспортеры.

Как сообщалось, механизмы отказа от части квоты
и использования понижающего коэффициента при
ее распределении были введены постановлением
правительства, принятым в июне 2023 года. С
2024 года в соответствии с этим документом квота
на экспорт зерна за пределы ЕАЭС разделяется на
основную и дополнительную части. Основная часть
квоты (90%) распределяется, как и раньше, по
историческому принципу. При этом для каждого
экспортера будет рассчитываться понижающий
коэффициент, равный проценту выборки квоты в
предшествующем периоде.

Читать… Читать…

Растениеводство

https://www.alta.ru/external_news/118820/?ysclid=maql0wfd6a258242344
https://glavagronom.ru/news/na-stavropole-v-neskolko-raz-vyrastut-ploshchadi-pod-nutom-i-chechevicey?utm_source=glavagronom&utm_medium=telegram
https://glavagronom.ru/news/na-stavropole-v-neskolko-raz-vyrastut-ploshchadi-pod-nutom-i-chechevicey?utm_source=glavagronom&utm_medium=telegram
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21 апреля 2025

С начала года российские компании
значительно нарастили объемы выпуска
безалкогольных напитков: за первые два
месяца производство увеличилось на 9%
к аналогичному периоду прошлого года,
достигнув 126,7 млн дал, сообщил
Минсельхоз.

Также за январь - февраль было произведено на
10,8% больше питьевой и минеральной воды - 172,5
млн дал.
Также за январь - февраль в нашей стране было
произведено на 10,8% больше питьевой и
минеральной воды - 172,5 млн дал. В том числе
выпущено 49,5 млн дал минеральных (прирост
17,4%), 60,2 млн дал природных (+13,6%) и 59,9 млн
дал обработанных питьевых упакованных вод.

Президент Союза производителей соков, воды и
напитков (СОЮЗНАПИТКИ) Алла Андреева
связывает такую динамику с несколькими
факторами. В частности, наращиванием объемов на
складах в ходе подготовки к сезону пикового спроса,
который традиционно приходится на летние
месяцы. Кроме того, российские компании
продолжают освоение новых экспортных
направлений, увеличивая поставки в отдельные
страны ЕАЭС и готовясь к выходу на рынки Юго-
Восточной Азии и других регионов.

21 апреля 2025

Крупнейший завод по переработке
масличного льна будет запущен в
августе

В Азовском районе Ростовской области в августе

этого года будет запущен крупнейший в России

завод по переработке масличного льна компании

«АСВА» (совместно предприятие «Астон» и

зарубежных партнеров). Его мощность составит

148,5 тыс. т сырья в год, объем производства -

53,5 тыс. т льняного масла и 90 тыс. т жмыха,

сообщается на сайте правительства региона.

Объем инвестиций в проект составляет 2,84 млрд

руб.

На 22 апреля намечены комплексные испытания

линии отжима масла, затем стартует переработка

в режиме пуско-наладочных работ. На июнь

запланированы итоговая комиссия

Госстройнадзора и получение разрешения на ввод

в эксплуатацию. По словам первого заместителя

донского губернатора Алексея Господарева, завод

будет ориентирован на экспорт, на предприятии

предусмотрена быстрая отгрузка продукции на

теплоходы.

Продукция предприятия востребована, так как

льняное масло занимает одну из лидирующих

позиций по содержанию омега-3 жирных кислот,

полезных для здорового питания, отметил

Господарев. «Также появление данного завода

даст толчок развитию других отраслей. Например,

продукты переработки в виде жмыха очень

востребованы в кормовых добавках для рыбы, а

аквакультура сейчас имеет тенденцию к

серьезному росту как в России, так и во всем мире.

Также льняное масло сможет стать основой для

производства технических масел для

деревообработки», — сказал он (цитата по сайту

правительства Ростовской области.

Читать… Читать…

Пищевая промышленность

https://telegra.ph/Krupnejshij-zavod-po-pererabotke-maslichnogo-lna-budet-zapushchen-v-avguste-04-21
https://t.me/agroinvestor/16042
https://t.me/agroinvestor/16042
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Читать…

24 апреля 2025

Прогресс Агро завершает строительство
мельницы нового поколения

«Прогресс Агро» завершает строительство
мельницы нового поколения. Мощность объекта с
учетом двух линий составит 450 тонн в сутки.
Запуск предприятия состоится летом 2025 года,
сообщила пресс-служба компании.

Строительство современного мельничного
комплекса на территории Усть-Лабинского
элеватора велось на протяжении двух лет, общая
сумма инвестиций в проект составила более 2
млрд рублей.

Сегодня на площади в 7,5 тыс кв. м. уже возвели 6-
этажное здание комплекса, склад готовой
продукции и цех по производству отрубей, в
соответствии с графиком работ завершена
установка оборудования первой очереди и активно
ведется монтаж второй линии. Для этого
используется самое современное швейцарское и
турецкое оборудование, которое позволит
производить муку с определенными запросами под
каждого клиента.

Строительство мельничного комплекса такого
уровня, в первую очередь, откроет для «Прогресс
Агро» новые экспортные рынки и возможность
оперативно отправлять крупные партии,
подчеркнули в компании.

На новой мельнице будут производить муку
высшего и первого сорта, муку высшего сорта
экстра, мучные смеси, а также пушные и
гранулированные пищевые отруби.

Читать…

09 мая 2025

В Астраханской области в 2025 году
заработает второй завод по
производству томатной пасты

Компания «Томарина» завершает строительство
завода в селе Зайковка. Предприятие будет
перерабатывать до 230 тыс тонн томатов в год и
выпускать 28 тыс тонн пасты. Первая продукция
ожидается в 2025 году.

На территории завода уже построено 18 теплиц,
до конца мая будет пророщено 80 млн семян. В
сезон на предприятии будут работать до 1,5 тыс
человек. В дальнейшем планируется расширение
ассортимента — соусы для пиццы, вяленые
томаты и другая продукция.

На первом этапе предприятие будет
перерабатывать 4,5 тыс тонн томатов, а к 2026
году предприятие выйдет на мощность
переработки 230 тыс тонн томатов в год,
производя 28 тыс тонн пасты. Также предприятие
планирует расширять ассортимент выпускаемой
продукции, производя в том числе соусы для
пиццы, вяленые томаты и другую продукцию из
томатов. В сезон (с 1 августа по 15 октября) на
предприятии будет задействовано до 1,5 тыс
сотрудников.

Пищевая промышленность

https://t.me/fermerznaet/4491
https://glavagronom.ru/news/progress-agro-zavershaet-stroitelstvo-melnicy-novogo-pokoleniya?utm_source=glavagronom&utm_medium=telegram
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29 апреля 2025

Русмолко запустила в Пензенской области
завод по переработке ППЖ в удобрения

Компания «Русмолко» запустила завод для
переработки и временного хранения побочных
продуктов животноводства в Сердобском районе
Пензенской области,. Мощность предприятия
составляет 45 тыс. тонн органических удобрений в
год, инвестиции в его строительство превысили 240
млн руб., сообщили в пресс-службе компании.

Проект стал важным этапом стратегии «Русмолко» по
оптимизации переработки отходов животноводства.
Запуск завода позволит постепенно сократить долю
применения минеральных удобрений, что
положительно повлияет на себестоимость продукции
растениеводства и кормов, а также снизит негативное
воздействие на окружающую среду.

Использование органических удобрений, которые
будут вноситься на собственные поля компании,
повысит агрофизические, биологические и
агрохимические показатели плодородия почвы,

- подчеркнули в компании.

На предприятии установлено 16 биодинамических
ферментеров, в которые загружается сырье. В
процессе ферментации с помощью аэрации и
орошения создаются оптимальные условия для
обеззараживания отходов. После обязательного
лабораторного анализа готовый компост вносится в
почву. Завод оснащен современной техникой, за его
эксплуатацию отвечают 14 сотрудников.

15 апреля 2025

Минсельхоз субсидирует до 70% 
расходов на геномные исследования 
крупного рогатого скота

Минсельхоз готовится к масштабной программе
геномных исследований сельхозживотных в РФ —
ведомство предоставит племенным хозяйствам
господдержку при проведении молекулярной
генетической экспертизы крупного рогатого скота
(КРС) молочного или мясного направлений. В
общей сложности в ближайшие три года на
генетическую селекцию будет потрачено свыше 2
млрд руб.

Цель — создать в России единую
регламентированную систему оценки животных и
способствовать импортозамещению в этом
секторе.

Минсельхоз разработал проект постановления
правительства о правилах субсидирования
исследований для геномной селекции в области
племенного животноводства. Это часть
федпроекта «Создание условий для развития
научных разработок в селекции и генетике»
нацпроекта «Технологическое обеспечение
продовольственной безопасности» (см. “Ъ” от 11
сентября 2024 года).

Программа будет масштабной и затронет 471,8
тыс. голов КРС за три года по всей стране, в том
числе 80 тыс. уже в 2025 году, со скидкой в 70% за
счет бюджета — на это выделяется 2,1 млрд руб.

КРС

https://glavagronom.ru/news/rusmolko-zapustila-v-penzenskoy-oblasti-zavod-po-pererabotke-ppzh-v-udobreniya?utm_source=glavpahar&utm_medium=telegram
https://glavagronom.ru/news/rusmolko-zapustila-v-penzenskoy-oblasti-zavod-po-pererabotke-ppzh-v-udobreniya?utm_source=glavpahar&utm_medium=telegram
https://www.kommersant.ru/doc/7658044?ysclid=maqs0vhue5334571321
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14 апреля 2025

В 2026 году произойдет инвестиционный
и технологический прорыв в мясном
скотоводстве

В стратегическом плане отрасль является самым
интересным рынком для масштабных инвестиций.

Поголовье мясного КРС в России продолжает
сокращаться, и по итогам 2025 года это вновь
приведет к росту производства говядины, но уже
2026-й может стать переломным для отрасли —
ожидаются инвестиции в наращивание базы. Об
этом в ходе конференции «Агроинвестор: PRO
животноводство и комбикорма» рассказал
гендиректор Национального союза производителей
говядины Роман Костюк. «Верю и знаю, что в
следующем году начнется определенный
инвестиционный и технологический бум в мясном
скотоводстве. В этом году определяются те лидеры,
которые воспользуются этим в 2026-м <...>. В этом
году мы произведем много (мяса), но с ужасом
осознавая, что же мы будем делать в следующем
году, когда резать уже будет некого?», — сказал
Костюк. При этом Минсельхоз ставит задачу
преодолеть эту тенденцию. «Просто деньгами ее не
решить — это институциональная проблема,
связанная с тем, как развивается отрасль в целом»,
— отметил эксперт, добавив, что есть ряд
региональных проектов, готовых к инвестициям в
мясное скотоводство.

В стратегическом плане мясное скотоводство
является самым интересным рынком для
масштабных инвестиций, несмотря на снижение
некоторых показателей отрасли, считает эксперт.
Он добавляет, что в мире спрос на говядину будет
расти, но производиться ее будет меньше. «То есть
мы имеем стратегическую перспективу на
десятилетия вперед: <...> что бы не делала
планета, произвести говядину <...> для полного
обеспечения спроса фактически невозможно», —
добавил Костюк. Сейчас, по его словам, есть только
две страны, которые обладают достаточными
территориями для выращивания мясного скота —
это Россия и Казахстан, причем они могут
производить достаточно доступную говядину.

24 апреля 2025

В Омской области стартует амбициозный 
проект, направленный на решение 
проблемы лейкоза у КРС

На сайте государственных закупок был объявлен
тендер на проведение научного исследования
стоимостью 1,6 миллиона рублей. Это исследование
станет важным шагом к улучшению здоровья
животных и повышению продуктивности молочного
производства в регионе.

Лейкоз — это вирусное заболевание, которое может
существенно снижать продуктивность молочного
скота и вызывать экономические потери у фермеров.
Этот вирус передается через кровь и молоко, что
делает его особенно опасным в условиях
интенсивного разведения. Поэтому профилактика и
ранняя диагностика лейкоза являются ключевыми
аспектами в управлении здоровьем скота.

В рамках нового проекта подрядчику предстоит
выбрать минимум две региональные
сельскохозяйственные компании, занимающиеся
разведением молочного скота. Основные задачи
исследования включают всесторонний
зоогигиенический анализ условий содержания
животных, оценку микроклимата и состояния зданий,
оптимизацию плотности размещения, а также анализ
методов кормления и систем жизнеобеспечения.

КРС

https://www.korovainfo.ru/news/v-2026-godu-proizoydet-investitsionnyy-i-tekhnologicheskiy-proryv-v-myasnom-skotovodstve/
https://www.korovainfo.ru/news/v-2026-godu-proizoydet-investitsionnyy-i-tekhnologicheskiy-proryv-v-myasnom-skotovodstve/
https://agrarnayanauka.ru/v-omskoj-oblasti-startuet-ambiczioznyj-proekt-napravlennyj-na-reshenie-problemy-lejkoza-u-krs/
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13 мая 2025

В 1,5 раза выросли закупочные цены на
крабов

Прошлогоднее снижение стоимости
сменилось ее увеличением: так, средняя
закупочная цена краба 6 мая составляла
2700 руб./кг, тогда как годом ранее она
была в районе 1750 руб./кг. Об этом
рассказал совладелец сети сифудбаров
"Честная рыба" Ян Дмитренко.

По словам управляющего партнера
компании "Ресторанам надо" (занимается
закупками для ресторанов) Павла
Хорошина, цена розы краба за четыре
месяца 2025-го выросла год к году на
37,2%, микса очищенного крабового мяса –
на 44,3%, конечностей краба – на 42,5%,
фаланги краба в хитине – на 8,7%.

Представитель TanukiFamily сообщил, что
закупочные цены еще в январе были на
47% выше, чем годом раньше.

Поставки крабов в этом году были в
большей степени ориентированы на
зарубежные поставки, в результате чего на
внутреннем рынке образовался дефицит.
Плюс цены поднялись ближе к экспортным.
Так что никак теперь крабов по цене раков.

30 апреля 2025

Россия экспортировала рыбу в Китай на 
рекордную сумму за первый квартал 
2025 года

За первый квартал 2025 года экспорт рыбы и
морепродуктов в Поднебесную принёс более 680
миллионов долларов, сообщается в Рыбном
союзе. Это на 2% больше, чем год назад. При
этом объемы поставок снизились: Китай получил
275 тысяч тонн российской рыбы, что на 5%
меньше показателей 2024 года.

Главным товаром остается мороженый минтай –
его отправили 170 тысяч тонн (на 5% меньше, чем
в 2024-м). Однако из-за роста цен выручка от его
продаж взлетела на 30%, достигнув 215 млн
долларов. Ещё один успешный продукт – сурими
(рыбный фарш для крабовых палочек). Его
поставки выросли на 10% в объёме и на 20% в
деньгах, принеся 22 млн долларов.

Российские поставки трески в Китай снизились на
10% – до 16 тысяч тонн. Однако благодаря
высоким ценам выручка выросла на 30% (80 млн
долларов).

Ещё заметнее прогресс у пикши – ее продали в 3
раза больше (5 тысяч тонн), а доходы подскочили
в 6 раз (22 млн долларов). Эксперты связывают
рост цен с сокращением квот на вылов в
Баренцевом море. Например, Россия в 2025 году
может добыть лишь 52,5 тысячи тонн пикши (–14%
к прошлому году). Интересно, что Норвегия,
главный конкурент, резко сократила экспорт
трески (–60%) и пикши (–90%) в Китай. Зато США
и Гренландия нарастили поставки.

Китай всё чаще покупает живых крабов из России:
за квартал продано 7,5 тысячи тонн (+10%), но из-
за снижения цен выручка упала на 15% (250 млн
долларов). Обратная ситуация произошла с
морожеными крабовые конечностями. Объём их
продаж уменьшились вдвое, а выручка – на 40%
(14 млн долларов).

Рыбохозяйственный комплекс

https://glavpahar.ru/news/novyy-obrazovatelnyy-klaster-po-selskomu-hozyaystvu-otkroyut-v-yaroslavskoy-oblasti?utm_source=glavpahar&utm_medium=telegram
https://t.me/rybhoz_channel/4050
https://t.me/trepangdv_exclusive/18505
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28 апреля 2025

Российский экспорт крабов вырос на
26%

Согласно предварительным оценкам экспертов, за
период январь-март 2025 года Россия
экспортировала на зарубежные рынки около 17
тыс. тонн крабов на сумму более 440 млн долл.
США. В сравнении с аналогичным периодом
прошлого года поставки выросли на 23% в
натуральном выражении и на 26% в стоимостном.

Лидером среди стран-импортеров продолжает
оставаться Китай, закупив около 8,5 тыс. тонн
крабов на сумму порядка 265 млн долл. США.

Заметно вырос экспорт в Объединенные Арабские
Эмираты: за 1 квартал 2025 года ОАЭ закупили
более 21 тонны крабов, что в 6,4 раза больше, чем
за первые 3 месяца 2024 года. А также впервые с
2023 года Россия экспортировала этот вид
ракообразных в Таиланд.

30 апреля 2025

Росрыболовство: вылов в 
Дальневосточном рыбохозяйственном 
бассейне превысил 1,4 млн тонн

По данным отраслевой системы мониторинга
Росрыболовства (ЦСМС), общероссийский вылов с
начала года составил 1775 тыс. тонн водных
биоресурсов.

Дальневосточный бассейн: 1440,7 тыс. тонн

Минтая – 1060,6 тыс. тонн; трески – 48,7 тыс. тонн;
сельди тихоокеанской – 239,4 тыс. тонн.

Северный бассейн: 114,2 тыс. тонн

Трески – 72,4 тыс. тонн; пикши – 20,5 тыс. тонн
(+0,6 тыс. тонн к уровню 2024 г.)

Западный бассейн: 34,4 тыс. тонн

Шпрота (кильки) – 23,2 тыс. тонн (+0,6 тыс. тонн к
уровню 2024 г.); сельди балтийской (салаки) – 10,1
тыс. тонн.

Азово-Черноморский бассейн: 15,4 тыс. тонн
(+32,1% к уровню 2024 г.)

Хамсы – 12,6 тыс. тонн (+3,4 тыс. тонн к уровню
2024 г.)

Волжско-Каспийский бассейн: 29,5 тыс. тонн (+0,9%
к уровню 2024 г.)

Кильки – 21,3 тыс. тонн (+1,4 тыс. тонн к уровню
2024 г.), частиковых видов рыб – 4,1 тыс. тонн

В исключительных экономических зонах
иностранных государств, конвенционных районах и
открытой части Мирового океана российский флот
добыл 134,3 тыс. тонн (+30,1 тыс. тонн или 28,9% к
уровню соответствующего периода 2024 г.)

Читать…

Рыбохозяйственный комплекс

https://t.me/trepangdv_exclusive/18426
https://sfera.fm/news/mzhi/biotoplivo-sdelki-syrevye-innovatsii-i-novye-eksportnye-napravleniya-aprelya
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24 марта 2025

Республика Башкортостан – лидер
России по количеству самых
экологичных заправочных станций

Итоги работы и планы развития рынка
газомоторного топлива

в Республике Башкортостан обсудили на рабочей
встрече в Санкт-Петербурге первый заместитель
министра промышленности, энергетики и
инноваций Республики Тимур Герасимов,
руководитель ООО «Газпром газомоторное
топливо» Олег Гречанюков и генеральный директор
ООО «Газпром трансгаз Уфа» Шамиль Шарипов.

В 2024 году Республика стала первой в России по
количеству построенных заправочных станций,
реализующих самое эффективное по стоимости
моторное топливо – метан

На сегодняшний день на территории Башкирии
работают 65 АГНКС, в том числе 18 станций
«Газпром газомоторное топливо», на которые
приходится 74% реализации метана в регионе

«Газпром трансгаз Уфа» (- одно из ведущих
предприятий топливно-энергетического комплекса
Башкортостана. 77% автопарка предприятия
работает на метане.

Дальнейшие эффективные решения участники
встречи планируют обсудить в формате круглого
стола в рамках Российского нефтегазохимического
форума и Международной выставки «Газ. Нефть.
Технологии– 2025».

Руководитель «Газпром газомоторное топливо»
Олег Гречанюков пригласил представителей

Республики и «Газпром трансгаз Уфа» на вручение
наград в рамках оглашения результатов Рейтинга
регионов России по уровню развития рынка
газомоторного топлива за 2024 год на
Петербургском международном экономическом
форуме.

29 апреля 2025

Россия намерена утроить мощности по 
сжижению газа к 2030 году

Россия планирует увеличить производство СПГ в 3
раза — с 45 млрд м³ (около 33 млн т) до 142 млрд
м³ (103 млн т) к 2030 году. Такие показатели
заложены во всех сценариях (кроме стресс-
сценария) развития ТЭК в Энергетической
стратегии России до 2050 года.

Согласно стратегии, именно СПГ станет
драйвером роста экспорта российского газа до 2030
года. Стратегия предполагает увеличение объема
экспорта газа на 126-149 млрд м³, из которых 97
млрд м³ придется на СПГ.

Сейчас рынок СПГ находится в дефиците
предложения. У мировых инвесторов, в первую
очередь платежеспособных азиатских
потребителей, сохраняются аппетиты к поиску
дополнительных объемов предложения и
долгосрочному контрактованию поставок СПГ-
Максим Малков, руководитель практики по
оказанию услуг компаниям нефтегазового сектора
Kept

Дефицит предложения стимулирует нефтегазовые
компании строить новые мощности.

Но готовность нефтегазовых компаний
инвестировать в новые мощности СПГ будет
зависеть от долгосрочных тенденций цен на нефть
/ газ, «подушки ликвидности» производителей и
потребителей СПГ, геополитики.

Возможно ли реализовать несколько новых
крупнотоннажных проектов СПГ?

При наличии управленческой воли, концентрации
производственных, технологических и
экономических ресурсов и эффективного
проектного управления строительство нескольких
крупнотоннажных объектов СПГ одновременно
вполне возможно, считает Максим Малков.

Читать…

Газомоторное топливо

https://t.me/kept_business/2323
https://t.me/Pro_AGNKS/3339
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24 марта 2025

Торжественная церемония передачи 19
газомоторных тракторов BELARUS
1221GT для ПАО «Газпром» состоялась
сегодня на базе ООО «ТПК МТЗ-
Татарстан»

Мероприятие открыл чрезвычайный и
полномочный посол Беларуси в России Александр
Рогожник, который подчеркнул важность
белорусско-российского сотрудничества в
различных сферах, в том числе промышленности.

08 мая 2025

Айсен Николаев: Газомоторное топливо 
сейчас находится на пике укрепления 
своего доверия среди российского авто

Экономия якутских компаний, использующих
газомоторное топливо, составляет 2 млрд рублей в
год. Об этом ТАСС сообщил председатель
комиссии Госсовета РФ по направлению
«Энергетика», глава Республики Саха (Якутия)
Айсен Николаев.

«Доверие к газомоторному топливу есть и у
крупных предприятий: АЛРОСА,
Саханефтегазсбыт, Сахатранснефтегаз, РНГ,
Газпром добыча Ноябрьск, Сахаметан, СПГ и
других. В среднем экономия компаний и якутян на
топливе превышает 2 млрд рублей в год.
Газомоторное топливо сейчас находится на пике
укрепления своего доверия среди российского авто.
Оно не только экономичное, но и экологично. Его
использование сокращает выбросы парниковых
газов в два раза по сравнению с бензином.
Конечно, мы поддерживаем развитие такой
инициативы и у нас в регионе», — пояснил он.

В Республике реализуются меры государственной
поддержки, направленные на развитие
газомоторного рынка. Это субсидии на покрытие
расходов по установке газобаллонного
оборудования (ГБО) на автомобили, а также
сниженный транспортный налог на 50%.

В республике пять аккредитованных пунктов
переоборудования техники на метан.
Существующая газозаправочная сеть представлена
12 объектами, часть из которых находятся в
партнёрских отношениях с «Газпром газомоторное
топливо». На таких АГНКС установлены
терминалы, где водители по топливным картам
компании могут заправиться экологичным
топливом.

Читать…

Газомоторное топливо

https://t.me/Pro_AGNKS/3418
https://t.me/belarustractors_official/15924
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